

LA GUERRA HACE UN AÑO

Genova.—Se considera desaparecido el vapor italiano «Luigi Parodi».

Un cuerpo del ejército alemán ha llegado a Austria, procedente de Biala para reforzar las tropas alemanas que luchan en los Kárpates.

Desaparece el submarino alemán «U-29».

Es internado en el arsenal de Noruega el corsario alemán «Prinz Eitel Friedrich».

Los alemanes avanzan en la región de Ludski, llegando a poca distancia de Niemen.

El conflicto europeo

Clemenceau habla de España
París.—En «L'Homme Enchaîné» publica hoy Clemenceau un artículo en el que habla de España y dicen sus principales párrafos como sigue:

«Durante estos últimos años se ha concentrado España en sí misma y poniendo en ello una tenaz voluntad de trabajo que a semejanza de un regenerador agrícola, comercial, industrial y financiero. Este renacimiento económico ha venido acompañado por un renacimiento artístico y literario que han de advertir aun los menos dispuestos a ello; y esto es evidente en todas las provincias españolas, desde Bilbao a Sevilla, desde la Cornisa a Valencia; pero donde este renacimiento llega a su punto más alto es en Cataluña, la región más despoblada y más vibrante de toda España. Los catalanes, hombres de trabajo y de iniciativa, han realizado esa verdadera paradoja de convertir Barcelona, que no tiene carbones propios ni materias primas, en una de las ciudades industriales más activas y más importantes del mundo, habiéndose hecho frente desde un principio a la falta de carbones con el aprovechamiento de la «chulla blanca», gracias en parte a los capitales franceses, belgas, americanos e ingleses y muy escosamente alemanes, pues éstos no se arriesgan mucho en empresas tan atrevidas. Al extenderse poco a poco su industria por toda Cataluña y las provincias limítrofes, también progresó rápidamente la agricultura y en especial la viticultura.

Reorganización de Europa

Con el título de estas líneas, un escritor berlinés, el doctor Ritter, ha publicado una obra curiosaísima.

En ella defiende que Alemania es el instrumento de la voluntad divina y que tiene la misión de señalar a los países de Europa y del mundo entero una nueva frontera.

Ritter deja Libau a Rusia. La frontera de Prusia comenzará al Sur de Libau, dirigiéndose hacia el Este, para desviarse por cerca de Kovno y seguir el Niemen hasta Grodno, donde limitará con el nuevo reino de Polonia.

Al Sur, la frontera llegará hasta la Besarabia.

Al Oeste, el imperio de Alemania tomará el Norte de Francia para la embocadura del Somme, siguiendo la línea Bapaume-Verdun-Saint-Mihiel-Pont-a-Mousson.

Una careta de guerra

En una trinchera alemana abandonada han hallado los soldados franceses una careta, especie de yelmo medioeval, que mas parece haber pertenecido a un guerrero de las Cruzadas que a un combatiente moderno.

Tiene dos agujeros minúsculos, suficientes para la visión y toda su superficie exterior es de acero curvado y bruñido, sin duda con el objeto de ofrecer el blanco menor posible a los balazos.

Se ajusta al rostro como una careta de esgrima, manteniéndose fija por medio de dos correas.

Impresiones de Berlín

La señorita Marie Tak van Poorteliet publica en una revista holandesa sus impresiones sobre Berlín, afirmando que lo dicho del hambre en la capital alemana es absurdo, siguiendo con estas palabras:

«Se siente que el pueblo alemán está sosteniendo una terrible lucha; pero la forma como se soporta esta lucha por la existencia permite reconocer como la fuerza interna de Alemania ha crecido con ella.»

La manifestante declara que ella misma vió que los reclutas están previstos ahora mejor que nunca de mantas de lana y de equipo en general, añadiendo que la limpieza e higiene en los cuarteles alemanes es tal, que hasta los mismos holandeses, célebres por su limpieza, pueden copiar de aquellos.

Las amazonas del ejército ruso

El corresponsal del «Daily News» en París, Mr. R. Franklin Tate, escribe:

«El magnífico heroísmo que las mujeres rusas desplegaron en esta guerra está demostrado por algunos casos interesantes que cita M. Ludovic Nau, corresponsal especial del «Journal» en Petrogrado.

«Según las regulaciones militares rusas, las mujeres no pueden servir en las filas del ejército. Pero estas regulaciones pueden ser alteradas (por el Czar, por ciertos funcionarios [en especiales circunstancias]), lo cual explica como la señorita Apollovna Isoltsev fué aceptada en el regimiento del coronel Isoltsev, su padre.

«En medio de una batalla, el coronel fué mortalmente herido y abandonado en una aldea que se incendiaba.

«Su hija Apollovna supo la suerte que había corrido; lanzóse a través de las llamas y regresó con el cuerpo de su padre a las líneas rusas, bajo la tormenta del fuego enemigo.

«Una hazaña semejante fué consumada por la señorita Maria Bieloverskaja, amazona voluntaria también, que, viendo gravemente herido a un soldado de su batallón, corrió en su asistencia y lo condujo desde la primera línea a un lugar que ofrecía relativa seguridad.

«Por este acto de heroísmo se le confirió la cruz de San Jorge de cuarta clase. Poco después se la concedió en la de tercera clase por haber desobediado durante un reconocimiento una línea telefónica de que se servía el adversario.

«Otra amazona del ejército del Czar la señorita Kokovtzev, ganó también la cruz de San Jorge. Alistada desde el comienzo de la guerra, ha to-

madado parte en los más osados reconocimientos, siendo una vez gravemente herida.

«La señorita O'gra Sargaieva Schidowska, pertenece a una familia de soldados. Su hermano Mayor, Pablo, del 102 regimiento, cayó en Soltau a principios de la guerra, y otro hermano Alejandro, resultó fatalmente herido en un combate. Olga obtuvo permiso entonces para darse de alta en el 1.º de Húsares, regimiento en el cual otra hermana, Alejandra Dronova, cayó contra Napoleón en 1812 como corneta.

«M. Nauden da los nombres de otras cinco jóvenes (dos de ellas estudiantes), que han sido heridas luchando y se hallan hoy en hospitales.

«En Nicolalevsk no hace mucho ocurrió un caso excepcional.

«Una obrera, llamada Maria Limareva, fué enjuiciada por deuda ante la justicia, habiendo promovido la acción una compañía de máquinas de coser.

«¿Qué tiene usted que decir?—la preguntó el juez.

«Nada—contestó ella—excepto que no me encuentro en condiciones de pagar porque fué herida hace poco luchando contra los austriacos. Aquí están los papeles.

«Había la verdad—dijo el juez después de haber examinado los documentos—María Limareva es un soldado herido.

«En tal caso—intervino el representante de los demandantes—retiro la demanda.»

La Caja de Pensiones
Durante el mes de Marzo último se han constituido en las Baleares 16 Mutuallidades Escolares de previsión y dos Patronatos locales de la Vejez.

En 31 de Marzo la organización de la Sucursal en Palma de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros comprendía: 33 cajas ó Mutuallidades escolares de previsión y dos Patronatos locales de la Vejez, ó sea un total de 35 organismos que realizan la obra social de la Caja de Pensiones en las Baleares.

El día primero del corriente «Abril», ésta Sucursal de la Caja de Pensiones le quedaban en organización 16 cajas ó Mutuallidades Escolares de Previsión, una caja adherida y 26 Patronatos locales de la Vejez, ó sea un total de 43 organismos en fundación que próximamente cooperarán a la acción social de las 35 que ya tiene en funcionamiento la referida Sucursal.

Capuchinos
Por la policía fué ayer conducido a Capuchinos un individuo por escándalo promovido en la calle de Velázquez.

Electricidad
Habiendo solicitado don Ramón Cervera, en concepto de administrador de don Bartolomé Aloy la autorización necesaria para modificar la Central eléctrica que este último posee en Pollensa y construir una línea de conducción de fluido eléctrico hasta el puerto de dicha villa, se pone en conocimiento de las Corporaciones y particulares, señalando un plazo de 30 días a contar desde hoy para admitir las reclamaciones a que haya lugar.

Sentencia
Se ha pronunciado sentencia por el Tribunal Supremo en el recurso de casación que contra sentencia de esta Audiencia interpuso don Gaspar Gestido en el pleito que versaba sobre el ferrocarril de Pollensa, contra don Bartolomé Aloy y por dicho fallo se desestima con costas el expresado recurso.

Vapores con retraso
Habiendo adelantado el tiempo, emprendieron ayer sus viajes demorados, a las horas que las tenían anunciadas los vapores «Monte Toro», para Mahón y el «Lulio», para Ibiza y Alicante.

El testamento del Archiduque
Nuestro amigo don Joaquín Pascual, Secretario del Fomento del Turismo, ha recibido de don Jerónimo Estades y de don Alejandro Roselló, sendas cartas en las que le participan que han recomendado con todo interés la protocolización del testamento ológrafo del Archiduque de Austria, añadiendo que el Ministerio de Estado ha practicado las gestiones procedentes, cuyo resultado comunicarán oportunamente.

Circular
El Interventor de Hacienda de esta provincia ha publicado una circular dirigida a los Alcaldes de los Ayuntamientos de esta provincia para que ingresen en las arcas del Tesoro la parte de los ingresos obtenidos por bienes de propios y por pesas y medidas durante el primer trimestre del año actual.

Asistido
Ayer tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro un joven que presentaba una herida en la mano derecha por haber sido cogido por la correa del volante de una máquina de aserrar.

Citación
Por el Juez de esta Comandancia de Marina se cita, llama y emplaza a Antonio Sabater Gamundí, para que se presente en dicho Juzgado a declarar en causa que se le sigue por contrabando.

Por riña
Por el comandante de la Guardia Municipal fueron ayer denunciados al Juzgado Municipal respectivo dos individuos que habían sostenido una riña en la Plaza de Palou y Coll resultando ambos con contusiones.

Importantisimo para el comercio
El gobierno francés, por decreto de 29 de marzo último, y notificado al gobierno español, dispone que todos los comerciantes, fabricantes, exportadores, etc., que hayan de importar, exportar o recibir en tránsito mercancías de ó para España, Suiza, Italia, Inglaterra, Holanda y Países Escandinavos, deben presentar antes del 10 del actual en las Aduanas francesas, el certificado de nacionalidad, previa presentación de otro de la Cámara Oficial de Comercio.

Conferencia
Hoy, domingo, a las siete y media de la noche, dará una conferencia en el salón de actos del «Fomento del Civismo» don José Cíer Sumandi, desarrollando el tema: «Fomento intensivo de la enseñanza técnica y de idiomas por los métodos modernos.»

Política local
El Gobernador civil ha recibido el siguiente telegrama del Delegado del Gobierno en Menorca:

«Mahón 7-11-90 noche.
Esta noche se ha reunido la asamblea del partido liberal monárquico,

acordando unánimemente adherirse al conde de Romanones a quien han nombrado presidente honorario así como a don Alejandro Roselló y don Federico Llansó, quedando Comité constituido en la siguiente forma:

Presidente don Antonio Riera; Vicepresidente don Jaime Farrer, Secretario don Juan Hernández, y Vocales don Pedro Pons, don Francisco Terrés, don Jaime Huguet y don Antonio Rindavets.

Además ha elegido jefe del partido en Menorca a don Federico Llansó, diputado a Cortes electo.

Anteanoche se reunió en asamblea general el partido reformista asistiendo regular concurrencia.

Terminada la reunión se nos dijo que se había acordado apoyar la candidatura liberal y para el tercer puesto se dejaba en libertad a los compañeros para que pusieran el candidato que mejor les pareciera menos el señor Valenzuela.

Los liberales se reunieron a las seis de la tarde de ayer en asamblea general para tratar de la elección de hoy. La concurrencia fué numerosa.

El jefe del partido don Bernardo Amer pronunció un discurso diciendo que el objeto de la reunión era para recomendar la candidatura liberal para las elecciones de diputados a Cortes.

Añadió que si bien era cierto que los trabajos preliminares habían sido escasos por tener asegurado el triunfo, recomendaba que todos fueran a depositar su voto a favor de los candidatos liberales.

Que en cuanto al tercer puesto podrían llevarlo con cualquiera de los candidatos de los demás partidos menos el del que había sido causa de que tuvieran que constituirse las masas.

El señor Amer fué aplaudido.

Seguidamente don José Toms Ferrer usó de la palabra para ofrecer al señor Amer las insignias de la Gran Cruz de Isabel la Católica, que por suscripción entre los socios habían sido adquiridas, entregándosele aquéllas encerradas en elegante estuche.

El señor Amer agradeció el obsequio.

Entre atronadores aplausos se dió por terminada la reunión.

La Jura de banderas
En Palma
Conforme con lo dispuesto por el Capitán General de estas Islas don Francisco M.º de Borbón y Castellví ayer por la mañana tuvo efecto en la esplanada del Muelle el acto de la jura de fidelidad a las Banderas por los reclutas recientemente incorporados a filas.

La fiesta resultó como todos los años verdaderamente simpática y prueba de ello fué el numeroso gentío que acudió a presenciarla pues a pesar de ser sábado y día de trabajo, desde las once a la una la población ofreció el aspecto de un día de fiesta. Ayudó la esplendidez del día que contrastaba con los anteriores.

Los balcones que dan a la calle de la Marina y los que dan frente al puerto estaban ocupados por elegantes señoras y señoritas y algunos de estos últimos adornados con damascos con los colores nacionales.

Los buques de la «Isleña» ostentaban sus empueradas.

Como los años anteriores el Altar se colocó dando espalda al edificio de Carabineros y frente a la Ciudad, destacándose en su centro la Imagen de la Inmaculada Patrona de España.

El altar estaba adornado con multitud de plantas y flores que hacían resaltar la Imagen de la Virgen.

A las once empezaron a llegar las tropas que fueron colocándose conforme a la distribución previamente establecida en la orden que publicamos ayer.

A las once y media llegó el Excmo. Sr. Capitán General con su estado mayor, saliendo a recibirle el General Gobernador con sus ayudantes.

Dicha Autoridad revisó primeramente las tropas colocándose luego en el centro del cuadro formado por las mismas dando frente al Altar.

A cada lado de este se había levantado una tribuna, llenándose la de la izquierda de elegantes señoras y señoritas. La de la derecha fué ocupada por el Gobernador civil señor Alonso Martínez, el Presidente de esta Audiencia señor Prat, una comisión del Ayuntamiento de Palma formada por el Alcalde señor Barón de Pinopar y los concejales Sres. Carbonell y Aguiló, otra del Cabildo Catedral, formada por los canónigos don Juan Dayá y don Jaime Sánchez y otras del Instituto General y Técnico, de la Escuela Superior de Comercio, del Centro de Clases Pasivas y muchos otros invitados.

Asistió también una nutrida comisión de oficiales de la Marina de Guerra presidida por el segundo Comandante de este puerto señor Pon.

Terminada la misa que celebró el Capellán castrense don Juan Clar, el Comandante Mayor de la Plaza tomó el juramento a los reclutas los que fueron después desfilando por delante de las banderas del Regimiento de Palma número 61 y del de Artillería de Plaza.

Seguidamente se procedió al desfile de las tropas, colocándose el Excmo. señor Capitán General con su E. M. a la entrada de la calle de la Marina.

En Inca
Con la solemnidad de costumbre, tuvo lugar ayer en aquella ciudad la jura de la Bandera por los novices reclutas del Regimiento que guarnece dicha población. El mal tiempo reinante desde hace varios días impidió que el citado acto pudiera efectuarse en la Plaza de Oriente como se venía haciendo en años anteriores, celebrándose en el Cuartel del General Luque, ante un sencillo a la par que artístico altar, levantado al efecto en el interior de dicho edificio.

A las 11 dió principio tan brillante ceremonia con asistencia de las primeras autoridades civiles, eclesiásticas y judiciales, alumnos de las escuelas nacionales y privadas, é invitados, además de numeroso público que se reunió en dicho sitio, aprovechando haberse permitido la entrada en el cuartel durante la jura. Terminada la misma y después de prestado el juramento por los reclutas, las autoridades é invitados, acompañados del Coronel y oficialidad del Regimiento, visitaron las distintas dependencias, elogiando en todas partes el buen orden y policía que hasta en el más ínfimo detalle se podía observar, por todo lo cual recibió calurosas felicitaciones el primer Jefe del citado Cuerpo don Rafael Romero.

A cada recluta se le entregó un folleto original del laborioso Capitán del mismo Regimiento don Sebastián Vallespir, cuyo texto, nutrido de provechosas enseñanzas va encaminado a inculcar en los nuevos soldados una sana moral y elevado espíritu militar. Con dicha obra también se distribuyó una patriótica y entusiasta orden, alusiva, al acto realizado, cuyo texto copiamos a continuación:

Reclutas:

El solemne acto, juramento que en el día de hoy habéis prestado a la bandera, sella de un modo indeleble el compromiso que desde el día que nacisteis, tenéis contraído con la Patria, y a ella queda unida vuestra existencia por un lazo sagrado é irrompible: ¡La Bandera!, esa gloriosa enseña, por la que tantas generaciones derramaron con sublime estocismo su sangre, y que desde este momento os ampara y protege, debiendo vosotros, en justa reciprocidad, sacrificar vuestro bienestar y hasta vuestra vida toda, si preciso fuere, antes que dejarla ultrajar ó vencer.

No olvidéis que este acto, es el más grande y el más glorioso de vuestra vida toda, en el que habréis sentido una emoción inexplicable de satisfacción cumplida, empañada tal vez por la ausencia de vuestros seres queridos, ausencia que Jefes, oficiales y compañeros os procuran mitigar, presentándoos la vida militar, noble y gratificante en la realidad, teniendo por única norma el régimen del honor, que a todos iguala, en la verdadera igualdad posible, la del cumplimiento del deber.

Practicad cuantas máximas militares se os han enseñado desde que ingresasteis en el Ejército, para que después de haber sido buenos soldados, continuéis siendo laboriosos ciudadanos y podáis más tarde como sagrada reliquia, llegar a vuestros hijos, además de un apellido noble y honrado, un intenso cariño hacia vuestra patria y adorada Patria, persuadidos de que habéis llenado la misión, que en este mundo corresponde, a los que convenidos de sus altos deberes, los cumplís.

Commemorad este festivo día al grito de ¡Viva España! ¡Viva el Rey! ¡Viva el Ejército!

Vuestro Coronel, Romero.

En dicho buque llegaron de Cardiff, dos reparados catalanes don Juan Parera Prats y don Antonio Gómez Coll, embarcados por encargo del Consulado español en Cardiff.

Probablemente mañana lunes empezará la descarga del carbón que conduce el «Cataluña», en el cual seguramente estarán empleados muchos obreros.

Durante la travesía de su regreso el «Cataluña» ha consumido unas ciento diez ó ciento veinte toneladas de carbón.

Durante el tiempo que permaneció el «Cataluña» fondeado en Cardiff, uno de los buques ingleses de gran tonelaje que también se hallaba fondeado en aquel puerto, vino sobre dicho buque, rozándole parte de la popa y produciendo dolosa averías.

El señor Rigo y los demás oficiales de cubierta, como el primer maquinista señor Palmer y demás oficiales de máquina, fueron muy felicitados.

Don Gonzalo Moyano, poeta malagueño afortunado, autor de la letra de «La Esclava Mora», acaba de fallecer el 4 del actual en Málaga.

Descanse en paz.

En el rápido «Rey Jaime I», llegaron ayer de Barcelona, don Luis Forzeza, don Manuel de la Vega y señora, don Simón Brusotto, don Miguel Roselló, Bernardo Marqués, don Joaquín Seguí, don José Seguí, don Joaquín Vidal, don José Pons, don José Segura, don Tomás Equidasi y don Alberto Pujó.

De Valencia llegaron ayer en el vapor «Baleaz», doña Rosario Ruther, don José Pajol y don Guillermo García y señora.

Para Barcelona, salieron ayer tarde en el vapor «Miramar», don José Casanovas, don Cándido Izarabal, don José Domingo y don José Santocana.

Para Ibiza y Alicante, salieron ayer en el vapor «Lulio» don José Roda, don Juan Pieser y don Joaquín Coll Fuster.

También se embarcó en dicho buque el teniente de navío don Juan Delgado, que se dirige a Ibiza, con objeto de encargarse accidentalmente de aquel puerto marítimo.

Suscripción
Sigue la lista de donativos con destino a la construcción de una Casa-Colegio de Desamparadas y Residencia de R. R. Adoratorios:

Señor don Nicolás Siquier 100 pesetas; J. V. 5; don Industrial 5; don Felipe Villalonga 25; señora de Rovira 5; una devota persona 50; un mallorquín devoto 5; don J. Miró 2; Una señora Americana 500; don Cayetano Fuster 3; una devota persona 5; Id. Id. 2; A. C. 25; Reverendo don José Marqués Pbro. 25; don José Forzeza 50; Reverendo don Juan Vich 50; A. N. V. 25; doña Ramona H. de Sureda 15; señores Massant Rubert 200; B. R. 5; don Nicolás Company 15; don Luis Pascual 100; don Bernardo Amer 50; don Miguel Palou 100; Reverendo don Rafael Cifre 25; Sr. Párroco de la Catedral 25; M. E. de B. 10; Sociedad Caja de Ahorros 150; doña Luisa Vich de Alemao 20; V. E. 50; Reverendo don Francisco Esteve 25; doña Encarnación Valenzuela 10, y don Manuel Guasp 25.

Señora de Orianda 1250; señora de Troncoso 1250; señora Magraner viuda de Pastor 100; señora de March 5; señora vinda de Aguado 5; don S. P. 2; don José Rovira 5; señora de Morell 5; don Antonio Marés 15; Devota persona 5; Id. Id. 5; E. A. 10; don Tomás Aguiló 25; don Juan Banzá 1; doña Margarita Rotger de Alzado 5; A. M. B. 25; una devota persona 5; señor Bosch y Pl, I; B. B. M. 5; Reverendo don José Auba Pbro. 10; don Juan Marqués 100; A. D. R. 25; H. N. 2; una devota persona 1; don Juan Sureda 3; L. S. 5; doña Francisca Siquier 5; señora Vinda de Mir 5; H. D. 25; una devota persona 10; doña Margarita Sureda 2; un sacerdote 5; doña Antonia Ribas de Pina 2; M. A. Ll. 1; señora vinda de Cortes 5; don Tomás Cortes 2; don Francisco Massant 10; doña Matilde Mota 3; don José Esteve Boscan 10; Devota persona 3; M. R. A. 10; don Juan Bonin 5; don Carlos Alabern 10. Un señor Catalán 300; doña Maria Serra 5; señora Vinda de García, y M. F. F. de G. 100.

Regreso del «Cataluña»
Ayer tarde a las cuatro y media llegó de su viaje a Cardiff, el vapor «Cataluña».

Dicho buque fondeó en el muelle del muelle nuevo.

Se llegó a fué presenciada por el naviero-director de la «Isleña» señor Simó y varios vocales de la misma.

Se tenía noticia de su llegada a dicha hora, por haberse comunicado anteanoche con el vapor «Baleaz», que procedía de Valencia, a las nueve y media y el «Cataluña», se encontraba a dicha hora frente a Alicante.

Una vez puesta la plancha pasamos a saludar en su camarote nuestro amigo el capitán señor Rigo, para que nos facilitara detalles de su viaje a Cardiff.

El señor Rigo nos manifestó que durante el viaje de Valencia a Cardiff, navegó con mal tiempo, pero como publicamos tuvo que derribar en la Coruña, permaneciendo en aquel puerto un día.

Durante el viaje y en la desembocadura del canal de la Mancha, encontró restos de un buque y un salvavidas, en el cual flotaba un cadáver.

El «Cataluña», llegó a Bristol, conduciendo siete mil y pico de cajas de naranjas.

En Cardiff, el «Cataluña», embarcó 1120 toneladas de carbón, además de las cuarenta que conducía en su botaga.

Salió de Cardiff, el «Cataluña», el día 1.º del actual, habiendo empleado en su viaje el regreso ocho días y diez horas, andando a razón de nueve millas y media por hora.

El viaje de regreso nos manifestó el señor Rigo, fué con buen tiempo, no encontrando ningún submarino, ni a la ida ni a la vuelta.

5.º Para tomar parte en estas oposiciones se requiere:

Primero. Ser mayor de dieciséis años.

Segundo. Hallarse en posesión de título de Facultad ó de profesión, con título ó perito mercantil, maestro superior ó normal, bachiller ó haber servido más de dos años destino de oficial de quinta clase de Hacienda pública.

6.º Los que deseen concurrir a estas oposiciones deberán solicitarlo del señor subsecretario del ministerio de Hacienda, por medio de instancia, suscrita de su puño y letra, y presentar los siguientes documentos:

a) Certificación del acta de nacimiento ó en su caso, de la partida de bautismo.

b) Certificado del Registro de penados, expedido por la Dirección general respectiva del ministerio de Gracia y Justicia.

c) Título ó títulos académicos que posean ó certificado de haber efectuado el ingreso de los derechos correspondientes a su expedición.

Los que hayan servido más de dos años destino de oficial de quinta clase de Hacienda pública y concurren a estas oposiciones acompañarán el título de su empleo ó su copia debidamente autorizada. Si además se hallaren en posesión de alguno de los títulos académicos antes enumerados ha de ser de justificarlo en la forma establecida.

7.º Al presentar la solicitud, los interesados habrán de entregar en la habilitación del material de la Subsecretaría del ministerio la cantidad de 30 pesetas en metálico que se aplicarán, en primer término, a cubrir los gastos que los ejercicios de oposición originen, distribuyéndose el sobrante, en concepto de dietas, entre los individuos que formen el Tribunal de oposiciones.

8.º El plazo de admisión de instancias será de un mes desde el 20 de Abril al 20 de Mayo próximos, admitiéndose en este último las instancias que se presenten hasta las doce de la noche.

La reventa de décimos de la lotería
El director general de Seguridad ha dictado una circular sobre venta y expedición de participaciones de la lotería en la vía pública.

En la circular se dispone que la venta de billetes de la lotería nacional sin sobreprecio alguno puede verificarse solamente por expendedores ambulantes debidamente autorizados y no debiendo en ningún caso efectuarse en la puerta de las administraciones que se encuentren cerradas, ó que estando abiertas, carezcan de los mismos billetes que los vendedores ofrecen al público.

Los vendedores ambulantes llevarán siempre consigo el nombre miento hecho por el delegado de Hacienda ó propuesta del administrador respectivo, en el cual nombramiento ha de expresarse el nombre del interesado, la administración de que depende y la prohibición de exigir sobreprecio.

En ningún caso puede tolerarse la venta de billetes de la lotería a las personas que carezcan del permiso ó que se refiera el párrafo anterior.

Disponiendo terminantemente la instrucción de loterías que los billetes se venderán precisamente enteros ó por fracciones, en la forma que están representados, queda en absoluto prohibida la venta de los mismos en participaciones.

Boletín Meteorológico
Día 9 a las 10 de la mañana:

Termómetro (a las 9 m.)	757 mm.
Barómetro (a las 9 m.)	10 mm.
Máxima al sol.	21
Máxima a la sombra.	15
Mínima a cubierta.	7
Mínima a descubierta.	8
Temperatura media de ayer.	12
Temperatura media correspondiente al mes.	15
Diferencia (en menos)	3
Dirección del viento	0
Dirección de los cirrus.	6
Fuerza máxima del viento sobre 1 m. cuadrado en 24 horas.	7 Kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas.	140
Lluvia en 24 horas.	20 m. c.
Evaporación en 24 horas.	4
Humedad a las 9 (tanto pS de saturación).	63
Ascenso del barómetro en 24 horas.	5 mm.
Descenso del id. en 24 horas.	0
Tensión del vapor	6
Tendencia barométrica.	2
Variación en 24 horas.	0

Centros
La Protectora
Mañana lunes se estrenará la primera serie de la estupenda película «Les vampiros», de la que la empresa ha hecho una propaganda extraordinaria, que refleja la confianza que tiene en el éxito de dicha película.

Victoria
Hoy habrá función de cine de tres y media ó once noche.

Se estrenará la sensacional película «Gentilhomme ladrón».

Concierto Torrandell
Esta noche a las nueve en el «Círculo de Obreros Católicos» da su último concierto el eminente pianista don Antonio Torrandell.

Dado el entusiasmo que han despertado los anteriores es de esperar que hoy se verá llena la sala del antiguo teatro de los Obreros Católicos.

Notas sueltas
Los asistentes a la primera temporada de Rafaela Abadía en el Teatro Principal recordarán sin duda a una muchachita, hermana de la notable actriz que desempeñaba papeles adecuados a su corta edad.

De Justicia
Don Gonzalo Moyano, poeta malagueño afortunado, autor de la letra de «La Esclava Mora», acaba de fallecer el 4 del actual en Málaga.

Descanse en paz.

En el rápido «Rey Jaime I», llegaron ayer de Barcelona, don Luis Forzeza, don Manuel de la Vega y señora, don Simón Brusotto, don Miguel Roselló, Bernardo Marqués, don Joaquín Seguí, don José Seguí, don Joaquín Vidal, don José Pons, don José Segura, don Tomás Equidasi y don Alberto Pujó.

De Valencia llegaron ayer en el vapor «Baleaz», doña Rosario Ruther, don José Pajol y don Guillermo García y señora.

Para Barcelona, salieron ayer tarde en el vapor «Miramar», don José Casanovas, don Cándido Izarabal, don José Domingo y don José Santocana.

Para Ibiza y Alicante, salieron ayer en el vapor «Lulio» don José Roda, don Juan Pieser y don Joaquín Coll Fuster.

También se embarcó en dicho buque el teniente de navío don Juan Delgado, que se dirige a Ibiza, con objeto de encargarse accidentalmente de aquel puerto marítimo.

Suscripción
Sigue la lista de donativos con destino a la construcción de una Casa-Colegio de Desamparadas y Residencia de R. R. Adoratorios:

Señor don Nicolás Siquier 100 pesetas; J. V. 5; don Industrial 5; don Felipe Villalonga 25; señora de Rovira 5; una devota persona 50; un mallorquín devoto 5; don J. Miró 2; Una señora Americana 500; don Cayetano Fuster 3; una devota persona 5; Id. Id. 2; A. C. 25; Reverendo don José Marqués Pbro. 25; don José Forzeza 50; Reverendo don Juan Vich 50; A. N. V. 25; doña Ramona H. de Sureda 15; señores Massant Rubert 200; B. R. 5; don Nicolás Company 15; don Luis Pascual 100; don Bernardo Amer 50; don Miguel Palou 100; Reverendo don Rafael Cifre 25; Sr. Párroco de la Catedral 25; M. E. de B. 10; Sociedad Caja de Ahorros 150; doña Luisa Vich de Alemao 20; V. E. 50; Reverendo don Francisco Esteve 25; doña Encarnación Valenzuela 10, y don Manuel Guasp 25.

Señora de Orianda 1250; señora de Troncoso 1250; señora Magraner viuda de Pastor 100; señora de March 5; señora vinda de Aguado 5; don S. P. 2; don José Rovira 5; señora de Morell 5; don Antonio Marés 15; Devota persona 5; Id. Id. 5; E. A. 10; don Tomás Aguiló 25; don Juan Banzá 1; doña Margarita Rotger de Alzado 5; A. M. B. 25; una devota persona 5; señor Bosch y Pl, I; B. B. M. 5; Reverendo don José Auba Pbro. 10; don Juan Marqués 100; A. D. R. 25; H. N. 2; una devota persona 1; don Juan Sureda 3; L. S. 5; doña Francisca Siquier 5; señora Vinda de Mir 5; H. D. 25; una devota persona 10; doña Margarita Sureda 2; un sacerdote 5; doña Antonia Ribas de Pina 2; M. A. Ll. 1; señora vinda de Cortes 5; don Tomás Cortes 2; don Francisco Massant 10; doña Matilde Mota 3; don José Esteve Boscan 10; Devota persona 3; M. R. A. 10; don Juan Bonin 5; don Carlos Alabern 10. Un señor Catalán 300; doña Maria Serra 5; señora Vinda de García, y M. F. F. de G. 100.

Regreso del «Cataluña»
Ayer tarde a las cuatro y media llegó de su viaje a Cardiff, el vapor «Cataluña».

Dicho buque fondeó en el muelle del muelle nuevo.

Se llegó a fué presenciada por el naviero-director de la «Isleña» señor Simó y varios vocales de la misma.

Se tenía noticia de su llegada a dicha hora, por haberse comunicado anteanoche con el vapor «Baleaz», que procedía de Valencia, a las nueve y media y el «Cataluña», se encontraba a dicha hora frente a Alicante.

Una vez puesta la plancha pasamos a saludar en su camarote nuestro amigo el capitán señor Rigo, para que nos facilitara detalles de su viaje a Cardiff.

El señor Rigo nos manifestó que durante el viaje de Valencia a Cardiff, navegó con mal tiempo, pero como publicamos tuvo que derribar en la Coruña, permaneciendo en aquel puerto un día.

Durante el viaje y en la desembocadura del canal de la Mancha, encontró restos de un buque y un salvavidas, en el cual flotaba un cadáver.

El «Cataluña», llegó a Bristol, conduciendo siete mil y pico de cajas de naranjas.

En Cardiff, el «Cataluña», embarcó 1120 toneladas de carbón, además de las cuarenta que conducía en su botaga.

Salió de Cardiff, el «Cataluña», el día 1.º del actual, habiendo empleado en su viaje el regreso ocho días y diez horas, andando a razón de nueve millas y media por hora.

El viaje de regreso nos manifestó el señor Rigo, fué con buen tiempo, no encontrando ningún submarino, ni a la ida ni a la vuelta.

En Inca
Con la solemnidad de costumbre, tuvo lugar ayer en aquella ciudad la jura de la Bandera por los novices reclutas del Regimiento que guarnece dicha población. El mal tiempo reinante desde hace varios días impidió que el citado acto pudiera efectuarse en la Plaza de Oriente como se venía haciendo en años anteriores, celebrándose en el Cuartel del General Luque, ante un sencillo a la par que artístico altar, levantado al efecto en el interior de dicho edificio.

La Jura de banderas
En Palma
Conforme con lo dispuesto por el Capitán General de estas Islas don Francisco M.º de Borbón y Castellví ayer por la mañana tuvo efecto en la esplanada del Muelle el acto de la jura de fidelidad a las Banderas por los reclutas recientemente incorporados a filas.

La fiesta resultó como todos los años verdaderamente simpática y prueba de ello fué el numeroso gentío que acudió a presenciarla pues a pesar de ser sábado y día de trabajo, desde las once a la una la población ofreció el aspecto de un día de fiesta. Ayudó la esplendidez del día que contrastaba con los anteriores.

Los balcones que dan a la calle de la Marina y los que dan frente al puerto estaban ocupados por elegantes señoras y señoritas y algunos de estos últimos adornados con damascos con los colores nacionales.

Los buques de la «Isleña» ostentaban sus empueradas.

Como los años anteriores el Altar se colocó dando espalda al edificio de Carabineros y frente a la Ciudad, destacándose en su centro la Imagen de la Inmaculada Patrona de España.

El altar estaba adornado con multitud de plantas y flores que hacían resaltar la Imagen de la Virgen.

A las once empezaron a llegar las tropas que fueron colocándose conforme a la distribución previamente establecida en la orden que publicamos ayer.

A las once y media llegó el Excmo. Sr. Capitán General con su estado mayor, saliendo a recibirle el General Gobernador con sus ayudantes.

Dicha Autoridad revisó primeramente las tropas colocándose luego en el centro del cuadro formado por las mismas dando frente al Altar.

A cada lado de este se había levantado una tribuna, llenándose la de la izquierda de elegantes señoras y señoritas. La de la derecha fué ocupada por el Gobernador civil señor Alonso Martínez, el Presidente de esta Audiencia señor Prat, una comisión del Ayuntamiento de Palma formada por el Alcalde señor Barón de Pinopar y los concejales Sres. Carbonell y Aguiló, otra del Cabildo Catedral, formada por los canónigos don Juan Dayá y don Jaime Sánchez y otras del Instituto General y Técnico, de la Escuela Superior de Comercio, del Centro de Clases Pasivas y muchos otros invitados.

Asistió también una nutrida comisión de oficiales de la Marina de Guerra presidida por el segundo Comandante de este puerto señor Pon.

Terminada la misa que celebró el Capellán castrense don Juan Clar, el Comandante Mayor de la Plaza tomó el juramento a los reclutas los que fueron después desfilando por delante de las banderas del Regimiento de Palma número 61 y del de Artillería de Plaza.

Seguidamente se procedió al desfile de las tropas, colocándose el Excmo. señor Capitán General con su E. M. a la entrada de la calle de la Marina.

En Inca
Con la solemnidad de costumbre, tuvo lugar ayer en aquella ciudad la jura de la Bandera por los novices reclutas del Regimiento que guarnece dicha población. El mal tiempo reinante desde hace varios días impidió que el citado acto pudiera efectuarse en la Plaza de Oriente como se venía haciendo en años anteriores, celebrándose en el Cuartel del General Luque, ante un sencillo a la par que artístico altar, levantado al efecto en el interior de dicho edificio.

TELEGRAMAS

Esta pequeña actriz, Lolita Abadía, leemos en los periódicos de la corte, que ha debutado con gran éxito, como canzonista en el Teatro Benavente de Madrid.

Llega hasta nosotros la noticia de que es un hecho ya la venta de Palma de la notable orquesta La Sinfónica de Madrid, y que la han contratado en combinación de la sociedad de conciertos La Filarmónica de Palma y la empresa del Teatro Principal.

CULTOS

Para hoy
Oficio de Cuarenta Horas
Continúan en S. Francisco dedicadas a Nra. Sra. de las Angustias: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cuatro rezo de la Corona y sermón Cuarenta y tres; a las cinco y media los actos de coro, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En Sta. Eulalia, a las siete y media, misa de Comunión general para las Hijas de María, y por la noche el ejercicio mensual con exposición y plática.

En Capuchinos, a las siete y media, misa de Comunión general para la Juventud Antoniana.

En Sta. Catalina de Sena, por la tarde a las seis y media, solemnísima conclusión del Sempiterno en honor de San Vicente Ferrer, con meditación y canto de motetes.

En Montesión, a las ocho y cuarto, misa de Comunión general y Bendición Papal para los jóvenes que han practicado los Stos. Ejercicios.

Por la tarde, Ejercicios Espirituales que hará la Congregación de Seglares Católicos y demás hombres que deseen aprovecharse de este Santo Retiro. El orden que se seguirá todos los días será: Por la tarde a las siete Rosario, meditación y plática.

Dirigirán los Ejercicios los RR. PP. Francisco de P. Cuadras, Superior de la Residencia y Esteban Moren, predicador de la Cuarenta en la Catedral-Basilica.

Para las personas que deseen aprovecharse más de los Ejercicios, habrá cada día, a las siete y media, misa, y a las ocho, instrucción o meditación en la capilla de las Reliquias de San Alonso.

En la Catedral-Basilica será expuesta la Reliquia de las Espinas.

Visita a la Cofradía de María
A Nra. Sra. del Rosario en Sta. Catalina de Sena.

Para mañana
Oficio de Cuarenta Horas
Concluyen en San Francisco dedicadas a Nuestra Señora de las Angustias: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro; a las seis y media rezo de la Corona, meditación, estación, impresión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Visita a la Cofradía de María
A Nra. Sra. de la Salud en San Miguel, (Privilegiada).

Santos
Hoy.—Domingo de Pasión: santas María Cleofé y Casilda virgen.
Mañana.—Santos Macario obispo y Ezequiel profeta.

Medicinas y Compendios
Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca
Construcción del Ferrocarril secundario de Manacor a Artá.

El día 29 de Abril próximo a las doce tendrá lugar la subasta de las obras de explanación y de fábrica y accesorias de la Sección correspondiente al término municipal de Artá.

Los planos, pliegos de condiciones y presupuestos, estarán expuestos en estas oficinas (estación de Palma) y en la estación de Manacor todos los días laborales de 9 a 13, con arreglo a las reglas que se sujetará dicha subasta.

Palma 29 de Marzo de 1910.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente, Guillermo Moragues.

De todas partes llegan con afirmado que la «Piperazina De Gran» es el mejor y único remedio para los artríticos, puesto que con su uso se curan los cólicos nefríticos, la gota, reuma, cistitis, arenillas, mal de piedra, neuralgias, etc.

—Deposito general Centro Farmacéutico.

Padres que tenéis hijos o los veis crecer, sin daros cuenta, pobres de sangre, pálidos, ojerosos, con las orejas transparentes, que van aproximándose a la terrible tuberculosis. Dadles unos frascos de HIPOFOSFOS SALUD, y a los pocos días el sonrosado color de sus mejillas proclamará las virtudes del específico. 25 años de maravillosos resultados. Aviso: rechacé todo frasco en que no se lea con tinta roja, Hipofosfos Salud.

AL PUBLICO
El propietario del HOTEL TURISTA, de Deyá, participa que teniendo que introducir varias reformas en el local, quedará cerrado por breve tiempo. Oportunamente se anunciará la reapertura.

OPOSICIONES PARA OFICIALES PÚBLICOS de Hacienda pública
Convocatoria en la Gaceta del 2 del actual.

El conflicto europeo.-Los ingleses obtienen una nueva victoria en Mesopotamia.-El vapor "Marisca", y el velero "Saint Humbert", á pique.-Si los barcos holandeses no transportan mercancías á Inglaterra les será retirado el permiso para penetrar en puertos ingleses.-Aviador italiano tiroteado por los griegos.-Las relaciones entre Holanda y Alemania son amistosas.

Telegramas de Madrid

Madrid 7 á las 24
Medalla militar
Londres.—Se crea una nueva medalla militar para los sub-oficiales y soldados heridos en la guerra.

Las mujeres que fabrican municiones
Londres.—Se calcula que ascenden á unas 200.000 las mujeres que trabajan en las fábricas inglesas de municiones.

Llamamiento de jóvenes
Londres.—Alemania llama á las armas á los jóvenes nacidos en 1899 ó sean á los jóvenes de diez y siete años para recibir instrucción y tenerlos preparados para ir á la guerra.

Goleta torpedeada
Flessingue.—Tripulantes de la goleta «Elsina Helena» han manifestado que la Goleta con cargamento de madera realizaba el viaje de Noruega á Inglaterra.

Durante el viaje se acercó á la goleta un submarino alemán no lejos de la costa inglesa obligando á la tripulación á tirar petróleo sobre el cargamento y entonces los alemanes aplicaron petardos siguiendo una explosión.

Los alemanes se retiraron llevándose los tripulantes holandeses después de haber lanzado un torpedo que no logró hundir el barco.

El Infanta Isabel detenida
Llegó á Cádiz procedente de Barcelona el trasatlántico «Infanta Isabel de Borbón», cuyo retraso en su llegada se debe á que fué detenido en el Estrecho por la escuadra inglesa que lo llevó á Gibraltar en donde se le practicó un minucioso reconocimiento.

Comunicado inglés
El comandante británico en Mesopotamia, Sir Percy Lake, comunica que el cuerpo expedicionario de Tigris al mando del general Goringe atacó las posiciones atrincheradas enemigas en Um-el-Hanab.

Nuestras trincheras fueron adelantadas por medio de trabajo de zapa hasta una distancia de 100 metros de las posiciones enemigas. Un batallón de la división décima tercera asaltó entonces la línea enemiga mediante el apoyo de nuestra artillería y el fuego de nuestras ametralladoras capturando la tercera línea, continuando el avance de la tercera división, suponiéndose que el enemigo reforzaba poderosamente los atrincheramientos de Falahiyah y Soula.

El general Goringe ordenó se demorase hasta la noche mientras que en la orilla derecha la 3.ª división capturó unas trincheras enemigas frente la posición de Feihyan.

Por la noche continuó el movimiento el general Goringe avanzando sobre la orilla izquierda y se apoderó de la posición de Falahiyah y de la de Hannab apoyando su flanco izquierdo en el pantano de Husheine y el flanco derecho sobre el río.

Artillería antiaérea
Noticias referentes á la última incursión de zepelines dan cuenta que la eficacia de la artillería antiaérea permitió ahuyentar á las naves atacantes.

Inglaterra y los Estados Unidos
Según comunican de Washington el gobierno norteamericano ha recibido una nota de Inglaterra negándose á libertar á los pasajeros capturados á bordo del vapor «China».

Compra de seis aeroplanos
Cameroon.—Anuncia el secretario colonial que además de las 15.000 libras esterlinas anunciadas han sido recaudadas otras 10.000 en los establecimientos del estrecho de Malaca para la adquisición de 6 aeroplanos destinados al Real cuerpo de aviadores navales.

Madrid 8 á las 4'15
Comunicado francés
Paris.—Dice un comunicado oficial que bombardeamos las defensas alemanas de Middelkerke y Taugemarck.

Después bombardearon durante varias horas los alemanes y reallazaron un fuerte ataque á las posiciones de Haucourt en un frente de más de dos kilómetros que dotáramos, cogiéndoles algunos cañones y ametralladoras.

Progresamos en el sudeste de Bethencourt.

Hubo bombardeo violento en Mort Home y pueblo de Ceneros.

Hubo duelos de artillería en el este del Mosa y Voevre y dispersamos varias concentraciones de tropas alemanas.

Tripulantes del Marika recogidos
El trasatlántico español «León XIII» ha recogido una lancha en la que iban tripulantes del vapor «Marika» que fué hundido por un submarino.

Comunicado alemán
Berlin.—Después de una gran lucha ocupamos los cráteres del sur de Saint Eley que estaban en poder de los canadienses.

En el norte del Four de Paris fué rechazado el avance alemán.

En el nordeste de Avecourt rechazamos múltiples ataques á las posiciones del bosque de Caillette que poseemos firmemente.

En Oriente ha demostrado gran actividad la artillería enemiga.

En el frente balcánico no ocurre nada importante.

Victoria de los ingleses en Mesopotamia
Londres.—Los ingleses han obtenido una nueva victoria en Mesopotamia.

El general Goringe ha sustituido al general Aylmes.

El heredero de Servia á Paris
Londres.—El Príncipe heredero de Servia ha marchado á Paris.

Velero torpedeado y hundido
Londres.—Un submarino alemán ha torpedeado y hundido el velero «Saint Humbert».

Los tripulantes han sido recogidos por un vapor dinamarcués.

Madrid 8 á las 16'30
Comunicado austriaco
Viena.—Un despacho oficial dice que en los frentes ruso y balcánico no ocurre nada de importancia.

En el frente italiano la artillería del enemigo mostró ayer bastante actividad dirigiendo intenso fuego contra la cabeza del puente de Follacia.

El enemigo cañoneó con obuses gruesos la ciudad de Gortizia.

Los aviadores italianos volaron sobre Adelaberg.

En la frontera de Tiro se desarrollaron ligeras combates.

En varios puntos del sector de Rauche y Kefel espulsamos á los enemigos de las posiciones que habían ocupado estos últimos días.

Importantes fuerzas italianas atacaron nuestras posiciones.

Cerca del bosque de Sauclos el enemigo ha sido rechazado por nuestras tropas con grandes pérdidas.

En el valle de Lodre ha fracasado igualmente el ataque del enemigo.

Destruimos algunas nuevas minas del enemigo.

Contra el discurso del Canciller
Nauen.—La prensa dirige algún ataque al discurso del Canciller de alguna importancia para prevenir al pueblo.

Telegramas de Barcelona
Barcelona 8 á las 18'30
General inglés relevado
Londres.—El general Aylmer que mandaba un ejército en Mesopotamia ha sido relevado reemplazándole el general Corring.

No se comprueban las enormes bajas alemanas
Nueva York.—El corresponsal del «World» en Berlín telegrafía que no ha podido comprobar el enorme número de bajas alemanas en Verdun de que habla la prensa francesa y la inglesa.

De los datos que ha podido consultar acusar un reducido número de bajas.

Nombramiento
Paris.—El Diario Oficial publica los decretos nombrando al general Aymerich Comisario general en los territorios del Congo y al general Merlin Gobernador general del Afri-

ca Ecuatorial francesa incluso de la colonia Alemana.

Porque demora Inglaterra la entrega de los presos alemanes
Rotterdam.—Un diario dice que Inglaterra demora la entrega de los presos alemanes que deben ser incluidos en el cange, con el pretexto de que no puede conducirlos á Holanda por ser peligrosa la navegación á causa de la abundancia de minas.

Las relaciones entre Alemania y Holanda
Zurich.—Según el periódico «Zürcher Zeitung» las relaciones entre Alemania y Holanda son tan amistosas que Alemania ha facilitado bastantes cantidades de municiones y material de guerra á Holanda.

El Kaiser ha felicitado al conde de Romanones por su discurso
Berlin.—El Kaiser ha felicitado al Canciller por su discurso pronunciado en el Reichstag, el que dice es el verdadero programa de la patria alemana.

Petición á los armadores holandeses para transportar mercancías inglesas
Rotterdam.—El Almirantazgo inglés ha dirigido á los armadores holandeses la pregunta de si están dispuestos á transportar mercancías inglesas á los puertos ingleses que les serán designados.

En caso de negativa les será rehusado el permiso para penetrar en los puertos ingleses.

En la conferencia de Paris se trató de forzar la embocadura del Escalda
Ginebra.—Dicen de Viena que el periódico «Freie Presse» dice que en la conferencia que celebró en Paris el Consejo general de los aliados se trató de forzar la embocadura del Escalda en territorio holandés con 20 mil hombres que se comprometió á facilitar Inglaterra.

Fiestas con motivo del 50 aniversario de Hildemburg
Mensaj. del Kaiser
Amsterdam.—Dicen de Berlin que en todo el Imperio se han celebrado fiestas para conmemorar el 50 aniversario del servicio militar del General Hildemburg.

Se han celebrado grandes fiestas, especialmente en las Escuelas.

El Kaiser le ha dirigido un mensaje felicitándole con el modo que cumple á la alta y difícil misión que le ha confiado la Patria.

Político sobornado detenido
Ginebra.—Un telegrama de Sofía dice que ha sido detenido el ex-jefe del Gobierno Ghendief, á petición del juez.

Parece que figura en la lista de políticos sobornados por el ex-ministro francés Kruppi cobrando 3 millones como honorarios de abogado pero no pudiendo justificar el reparto de dinero.

Este se hizo para agitar al país contra los imperios centrales.

Soleme Te-Deum
Atenas.—Por ser fiesta nacional, esta mañana se ha cantado un soleme Te-Deum al que han asistido los Reyes.

Ha asistido también el general Serral Jefe de las tropas aliadas en Salónica.

Autorización del Gobierno noruego
Cristiania.—El gobierno noruego autoriza á los marinos de las naciones beligerantes internados en Noruega que estén enfermos para regresar á sus países.

Esclavos italianos capturados
Se asegura que 200 gendarmes italianos que penetraron en Albania para escitar á la población contra los austriacos han sido capturados por los albaneses y entregados á los austriacos.

Aviador italiano tiroteado por los griegos
Atenas.—Un aviador italiano que atravesó la frontera de Epiro fué tiroteado por los soldados griegos pudiendo regresar al punto de partida.

El empréstito alemán
Amsterdam.—Un telegrama oficial de Berlin dice que el resultado total del empréstito alemán es de

TEATRO VICTORIA

Hoy Domingo 9 Abril de 3 y 1/2 á 11. Estreno de la Sensacional Película

GENTILHOMBRE LADRON

ENTRADA 10 CENTIMOS
HOY PATINAJE
MAÑANA LUNES GRAN PROGRAMA DE CINE
JUEVES: Continuación de la serie LOS MISTERIOS DE NEW-YORK

10. 712 millones sin incluir los suscritos en el extranjero.

Las mercancías entre Rumania y Bulgaria
Sofia.—El ministro de Rumania ha celebrado una conferencia con el ministro de Hacienda búlgaro llegando á un acuerdo completo sobre el tránsito de mercancías de una á otra nación.

Manifestaciones de Romanones
Madrid 8 á las 16'30
Conde de Romanones. Sobre la compra de votos. El artículo 29 se revocará. El ramo de construcción

El Conde de Romanones dice que está complacido de la tranquilidad que reina en toda España en vísperas de elecciones.

Se ha ordenado á las autoridades acojan las denuncias sobre compra de votos.

El ministro de Hacienda dirigirá una circular á los Delegados para que apliquen la sanción legal á los electores que dejen de votar.

El Conde de Romanones aseguró que para otras elecciones no existirá el artículo 29.

El Gobierno se preocupa del problema del ramo de construcción.

Política
Madrid 8 á las 16'30
El embajador de España en Portugal

El señor Lopez Muñoz se ha despedido del Rey.

Marchará el martes á Lisboa para posesionarse de la Embajada de España en Lisboa.

El Rey y los señores Conde de Romanones y Lopez Muñoz cambian impresiones diplomáticas.

Juez especial
Ha sido nombrado Juez especial un magistrado de la Audiencia de Orense para conocer del sumario sobre el atentado cometido contra el candidato don Vicente Goy en Zelanova.

Ha marchado á dicho punto el fiscal de la Audiencia para inspeccionar el sumario.

Cotizaciones
Madrid 8 á las 16'30

Interior contado.	74 60
Amortizable en 20 años.	74 45
Amortizable en 30 años.	96 50
Amortizable nuevo.	00 00
Bonos de España.	460 00
Compañía Tabacalera.	290 60
Francia.	86 81
Libras.	24 70
Exterior.	81 90

Noticias sueltas
Madrid 7 á las 24

Vapores de pesca amarrados
Dicen de Vigo que han sido amarrados todos los vapores de pesca pertenecientes á los puertos gallegos á consecuencia de que el Gobierno no adopta ninguna medida para conseguir el abaratamiento de carbón.

Gogida
En la novillada celebrada hoy en la Plaza de Toros de Madrid, en el tercer toro ha sido cogido, sufriendo una grave herida en el muslo derecho el joven novillero, ex-maestro de escuela, Carpio.

Había tanto interés para ver á este nuevo fenómeno, que á pesar de ser día laborable se registró en la plaza un lleno colosal.

Madrid 8 á las 16'30
La «Gaceta»
La «Gaceta» de hoy publica lo siguiente:

Autorizando la admisión temporal de la hojalata para construc-

RESERVADO PARA LA GASA

G. BOUDES COLON, 33 MONJES, 12

Noticias de Barcelona
Barcelona 8 á las 18
Buen tiempo
Después de una mañana lluviosa continuación de las anteriores desde este mediodía ha salido el sol, acompañándose el buen tiempo.

Mitines electorales
Esta noche se celebran infinidad de mitines electorales. Todos los partidos realizan el último esfuerzo.

Disposiciones de Guerra
El «Diario Oficial» del ministerio de la guerra publica las siguientes Reales ordenes:

Disponiendo á título de ensayo sin aumentos en el presupuesto ni modificación de plantillas se establezcan cursos de ampliación de cirugía de los hospitales militares de Carabanchel, Madrid, Sevilla, Barcelona y Ceuta; y para cuya enseñanza y servicio se crea en los mismos el cargo de cirujano consultor, cuyo nombramiento se hará por el ministerio de la Guerra.

Ferrocarril de Ceuta á Tetuan
El general Jordana comunica que se celebró el concurso para la construcción del ferrocarril de Ceuta á Tetuan.

Se presentó un pliego de la compañía española de colonización.

El problema sobre metales
El ministro de Hacienda, señor Villanueva, en breve resolverá el problema del hierro, plomo y trapos.

Bautismo en Palacio
En Palacio se ha verificado el bautizo de la hija de los duques de la Unión de Cuba, apadrinándola los Reyes y actuando el obispo de Sión, asistiendo toda la Familia Real, damas y alta servidumbre.

La concesión de fletes para importar azúcar
La concesión de fletes queda reducida al transporte de los artículos de primera necesidad y solo alcanza al azúcar destinado al abastecimiento de la nación.

Nuevo coche celular
El Director de prisiones ha examinado el coche celular construido para llevar los penados desde las estaciones de ferrocarriles á la Cárcel Modelo evitando el lamentable espectáculo que se daba antes en dichas conducciones.

Noticias del Extranjero
Madrid 8 á las 4'15
Kuan Tang independiente
Shangay.—La provincia Kuan Tang se ha declarado independiente.

Barcelona 8 á las 18'30
Villa recibe municiones de comerciantes yanquis
Nueva York.—Se ha sabido que el titulado general Villa recibe armas y municiones de comerciantes yanquis.

El Gobierno ha ordenado que se abra la oportuna información.

Doctor Lóblisch
Médico especialista en enfermedades de la piel. Anteriormente, médico y jefe interino (durante 3 años) del hospitalario para enfermedades de la piel VENEREAS del Instituto médico-cirúrgico de la Real Universidad Municipal (Alemania).

Las Monjas
Artículos NEGROS para LUTOS color sólido y garantido.

Doctor Lóblisch
Médico especialista en enfermedades de la piel. Anteriormente, médico y jefe interino (durante 3 años) del hospitalario para enfermedades de la piel VENEREAS del Instituto médico-cirúrgico de la Real Universidad Municipal (Alemania).

Carbón baratísimo
Se obtendrá á precio más barato comprando en las antiguas y acreditadas carbonerías de la calle de San Jaime, 3 y en la de Aceite, 4.

LICOR VERDAD
el mejor estomacal y digestivo para después de las comidas

Dr. J. SANJO
Especialista en Partos, Matriz y Niños
Colón 70 principal de 11 á 14 y San Magin 1, de 2 á 4
Consulta gratuita á los pobres

OBRA NUEVA
La Dinastía de Mallorca
(Resumen histórico de sus vicisitudes)

Guillermo Carbonell Vadell
PRECIO: UNA PESETA
De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma.

CURACION DE LA TOS
Pastillas J. Miró
Espectorantes y calmantes de la TOS
FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ
Abierta toda la noche
Colón 25 y Perejil 2—Palma de Mallorca

Tip. lit. de Amengual y Muntaner